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PRESIDENTE DA ABCCOM CONSIDERA QUE DIRETORIA CUMPRIU SEU PAPEL 
Para Edivaldo Farias, presidente da ABCCOM a reunião foi por demais valiosa porque resolveu 
várias questões que vão permitir avançar o processo de organização da entidade. Farias 
destacou em primeiro lugar a realização em si da reunião. Foi efetivamente à primeira vez que 
a ABCCOM realiza uma reunião de sua Diretoria Executiva, com a maioria de seus membros. 
Todos os  nove membros da Diretoria, aptos a votar, foram avisados com antecedência. Na 
convocação, além do dia, hora e local da reunião constava também a pauta, isto é, os assuntos 
a serem debatidos e posteriormente decididos. E ao final, foi divulgada a Ata da reunião com a 
assinatura dos presentes. Que me lembre, confidenciou Edivaldo, nunca havia acontecido 
reunião com tamanha organização. Outro aspecto da reunião que Farias destacou foi que 
todas as decisões foram tomadas por unanimidade. Questionado sobre a reclamação de alguns 
membros de que a reunião não poderia ser fechada, Edivaldo afirmou que foi bem flexível ao 
permitir que associados não pertencentes à Diretoria Executiva pudessem participar da reunião, 
inclusive, com direito a voz. A presidência de uma instituição não pode criar regras internas, sua 
missão é ser escravo do Estatuto. Na ABCCOM apenas um Congresso convocado 
especificamente para o fim de mudar o Estatuto pode fazê-lo. Farias informou que, de acordo 
com o Estatuto, existem na ABCCOM têm três órgãos deliberativos, a saber: Congresso, Diretoria 
Executiva e Conselho Fiscal. A reunião do último dia 19 de junho, em Brasília, foi da Diretoria 
que é composta de doze membros, dos quais nove estavam em pleno gozo de seus direitos 
sociais e, portanto com direito a voz e voto. Dos nove, compareceram cinco e dois justificaram 
suas ausências e chegaram até a nomear procuradores para os representarem, o que não foi 
considerado, muito menos necessário, pois o quórum tinha sido atingido. Das deliberações da 
reunião, Edivaldo Farias destacou, além das questões administrativas internas sobre cobrança 
de mensalidades, exigência de envio dos documentos de cada canal e etc., a determinação da 
ABCCOM de se fazer presente na conjuntura político-eleitoral por intermédio da organização 
de entrevistas com os presidenciáveis Dilma, Serra e Marina. Essa atividade jornalística colocaria 
a entidade e seus canais associados em evidência num momento especial de discussão sobre a 
implantação do Canal da Cidadania e na definição do acesso ao modelo digital. No final da 
entrevista, Farias se mostrou entusiasmado com a conquista pela ABCCOM dos anúncios 
institucionais do governo federal e garantiu que em dezembro realiza o Congresso anual da 
entidade e um Seminário temático, este último em parceria com a Empresa Brasil de 
Comunicação. Concluiu fazendo um chamamento aos canais comunitários do país a cerrar 
fileiras com a ABCCOM para a conquista do sinal aberto digital e por aumento do valor dos 
institucionais da Secom, bem como a criação de um Fundo Nacional de Apoio e 
Desenvolvimento da Comunicação Comunitária e Pública.  

ABCCOM.TV  REFORMULADO VAI SERVIR A SOCIEDADE E AOS CANAIS ASSOCIADOS 
A diretoria decidiu investir no portal www.abccom.tv na internet para que este seja um canal 
privilegiado de debate e discussão sobre a realidade dos canais comunitários em todo o país. O 
portal no ar a mais de um ano não tinha ainda se tornado um elemento vivo na vida interna 
da entidade. A partir dessa reunião o canal privilegiado de informações a respeito do trabalho 
da ABCCOM será o portal que, em pouco tempo, passará por uma reformulação geral 
abrigando além das informações escritas, muito material audiovisual como deve ser um portal 
de uma entidade ligada às imagens televisivas. Nosso portal também deverá ser um 
instrumento de esclarecimentos da sociedade sobre a importância e influência dos meios de 
comunicação no mundo atual. Desde já solicitamos a todos os associados da ABCCOM que 
comecem a separar os documentários, os vídeos, os curtas-metragens mais representativos de 
seu canal para serem apresentados no nosso portal. Queremos contar com notícias da luta 
desenvolvida por cada canal em defesa da democratização dos meios de comunicação. Para 
tal, escreva para imprensa.abccom@gmail.com e a notícia de seu canal vai para o portal da 



ABCCOM. A implementação dessas medidas permitirá uma maior integração dos associados 
com a direção e, vice-versa, permitindo desde já a extinção do ‘abccom@googlegroups.com’ que 
pouca coisa de positivo vinha produzindo para a entidade. 

AUMENTAR O QUADRO SOCIAL E FORTALECER A DIREÇÃO DA ABCCOM 
No plano das questões administrativas internas após amadurecimento de mais de 15 meses ficou 
decidido que seremos mais rigorosos nas cobranças das mensalidades, o que colocará em xeque 
o comprometimento de cada canal com o fortalecimento desse instrumento coletivo dos canais 
comunitários do país que é a ABCCOM. Neste mesmo sentido, vai à necessidade da direção da 
entidade ter acesso aos documentos constitutivos de cada canal. Não podemos avançar no 
trabalho em prol dos canais sem conhecimento das realidades vividas por cada um desses 
mesmos canais. A decisão da diretoria contemplou a exigência de envio dos documentos dos 
que ainda não o fizeram. Comunicação neste sentido será feita pela Presidência. Todos os 
documentos recebidos pela ABCCOM ficarão abrigados com o Presidente Edivaldo Farias.  Os 
canais que foram eleitos no Congresso de SP e ainda não fizeram seus respectivos 
cadastramentos junto a presidência e tesouraria terão um prazo de 15 dias, a partir do 
recebimento de ‘Carta AR’, para fazê-lo, caso contrário, seus cargos serão considerados vagos e 
a Diretoria providenciará seus preenchimentos. Essas medidas visam fortalecer a direção da 
ABCCOM e permitirá a arregimentação de novos associados. Os inadimplentes também terão 
um prazo para a quitação de suas dívidas e será permitido o parcelamento em até três vezes 
da dívida, desde que a partir do pagamento da primeira parcela seja mantida em dia a 
contribuição mensal do canal junto à ABCCOM. 
AGENDA DA ABCCOM 
a) 21 de junho de 2010 - Para representar a entidade na solenidade dos 10 anos da ACESP em 
São Paulo foi designada a companheira Lilia Gallana da TV Comunitária de Campinas, pois 
presente em Brasília, até o final do dia de sábado, não seria possível já na segunda-feira, 21/6, o 
deslocamento do Presidente Edivaldo Farias para São Paulo. Vida longa para a ACESP! 
b) 24 de junho de 2010 – Posse solene da nova direção da TV Comunitária do Rio de Janeiro 
acontece na quinta-feira, dia 24/6, na sede própria da entidade no bairro da Lapa. O evento 
tem início previsto para as 18h30 e terá transmissão ao vivo. O Presidente Edivaldo já confirmou 
sua presença representando os canais comunitários do Brasil. Êxito para a nova direção da TVC-
Rio! 
 


